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今日关注

1.@安澜小妞：有些公交车太难
等，错过一班，后悔一天。市公交集团
能不能合理安排公交车，不要让大家等
太久？

2.@outsideryyr：南昌路兴苑小
区没有装暖气，为什么没有人管？

3.@outsideryyr：洛阳公交司机的
素质得提升，作为旅游城市，公共交通
是城市的门面，很大程度决定了外地人
来洛第一印象。人家问个路，他们张嘴
没个好语气，骂骂咧咧的，人家会怎
么想？

4.@牡丹四月下洛阳：到新区的公

交车本来就少。在下班的时间点等了
半小时终于来了一趟还不停，我曾等过
三趟都不停的公交车。公交公司能否
在上下班时间多发点车？

5.@小然妞子：热力公司缺少统
筹规划，在一年中除冬天供暖外，3
月至11月都在干什么工作？铺设热
力管道不能提前进行吗？

这些问题，有的已转交有关单位
落实处理，剩下的本报将和这两天市
民新反映的问题分类整理后转交相关
单位处理，并将有关整改落实情况及
时反馈。

今年最后一场《群众评诺》昨日直播，水、气、暖、公交等民生问题成焦点

现场道歉声不断 7家单位6家不及格

新区龙祥小区的闫先生反映：龙祥
小区建成后就安装了暖气分户计量
表。10月，新区热力公司对小区供暖管
道进行了改造，把按表计费改成了按面
积计费，这不仅使每户每年多掏1000多
元，而且极易造成热量浪费。

任少武：分户计量是国家倡导、推
行的供暖方式，它不仅省钱，还能节约
能源。新区热力公司进行供暖改造，为

何改回按面积收费的老路呢？
王建国：今年7月，龙祥小区的供暖

管理单位由洛阳移动公司后勤处移交给
了新区热力分公司。对接过程中发现小
区暖气分户计量表已有70%不能使用，需
要重新安装计量表，但洛阳移动公司和小
区业主都不愿拿这笔费用，所以就改为按
面积计费。对龙祥小区供暖改造中出现
的问题，新区热力分公司“有责任”。

涧西区12号街坊的居民反映：2011
年他们街坊进行了天然气管道改造，管
道改造好后，大家发现燃气管道与电线
挨得太近了，刮风时电线就和管道碰来
碰去，有很大的安全隐患。3年来，他们
多次向市燃气公司反映，但没人理睬。

王辉：电线架设在前，燃气管道改造
在后，为什么燃气公司在改造燃气管道时
不避开电线？群众反映为何迟迟不回应？

陶经贺：首先对12号街坊的居民表
示歉意。节目结束后，我们将尽快拿出
整改方案，并争取在月底整改到位。

涧西区龙苑小区的邓先生一家和
楼上的住户本来是一对好邻居，但近来
因为两家电表相互“串门”，搞得见面连
话都不说了。

今年9月，邓先生发现，拉下自家电
闸，家里仍有电，而楼上的邻居跑下来问
是不是停电了。拉下邻居家的电闸，邓先
生家却停电了。后经供电公司工作人员

检查，原来是两家的电表接反了，这导致
邓先生家这段时间多支付了1300多度电
的费用（800多元钱）。这800多元钱到底
该谁出？两家产生了分歧。向市电业局
讨说法，工作人员却要两家协商。

付红军：首先向两家道歉。这个责
任我们必须承担，也将尽快退回有关费
用，并对相关责任人进行追究。

河科大周山校区附近没有铺
设市政供水管网，学校只能使用
自备井供水。为此，学校多次向
供水部门申请，希望能够接通自
来水管道，但始终没有明确答
复。2011 年，市政供水管网终于
铺到了周山校区门口，离校内预
留的对接水口仅有 50多米，但始
终没有加压站，直到今天，吃自来
水仍是师生的奢望。

王喆：几千名师生的吃水问题，
在供水单位的眼里，究竟有多少分

量？建个加压站，真的就那么难？
吴巍：向河科大周山校区的师

生致歉。九都西路规划的有加压
站，但由于我们没有考虑到征地、施
工中可能的出现的困难，致使这个
加压站8月才施工，也没有及时将有
关情况向河科大反馈。

目前，经过两次调试，这个加
压站已具备向河科大周山校区供
水的条件。节目结束后，我们将主
动和河科大进行对接，争取一周之
内通水。

19日，本报通过微博、微信征
集市民对水电气暖和公交行业的
意见、建议活动开始后，不少市
民纷纷响应，对这些行业存在的
问题进行了反映。其中“ 冰凌
梓-想乖妈”在回复本报微信中
说，“孩子正在识字，但现在我都
不敢带他坐公交车。每次坐车，
孩子都会让我念念车上的广告，
但车上尽是人流、不孕的广告，

我敢念吗？公交车上弄这些真是
不合适。”在昨天《群众评诺》现
场，也有市民打热线电话反映这
个问题。

杨顺广：公交车上低俗广告泛滥
问题确实存在，市公交集团有责任。
他表示，争取用一个月时间进行专项
清理，还市民一个文明的乘车环境。
同时，对市民反映的公交车强行变道
等问题，市公交集团也将加强管理。

本报通过微博、微信征集的意见、建议

本报征集的市民意见现场获回应

自来水管道3年多没接上，这事咋就这么难？

两家电表“串门”，多出来的费用谁出？

□记者 韩铁栓/文 张斌/图

昨天，《群众评诺》进行了今年最后
一场水、电、气、暖、公交专场“让生活更
舒适”的现场直播。但遗憾的是，在参加
评议的7家单位中，有6家的满意率没能
超过 60%，有的甚至仅仅赢得了 90 名评
议代表中的7名为其投了满意票。

暖气按面积收费，热量无端被浪费，谁之过？

燃气管道存在安全隐患，谁来管？
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场内接线员：
说慢点，我跟不上记

受评嘉宾：
得分这么低，下去得努力

评诺嘉宾：
这么多问题，为啥不解决

绘制 寇博


